

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

#2023-16 - POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

## LE FOSCAO, CONDAMNE LE COUP D'ÉTAT MILITAIRE AU NIGER, LANCE UN APPEL AU RETOUR À L'ORDRE CONSTITUTIONNEL AU NIGER ET À UNE MEILLEURE GOUVERNANCE DANS LES ÉTATS DE LA CEDEAO

**ABUJA 31 JUILLET 2023** : Le Forum de la Société Civile de l'Afrique de l'Ouest (FOSCAO), est préoccupé par le coup d'État militaire survenu le 27 juillet 2023 au NIGER, qui a conduit au renversement du Président élu MOHAMMED BAZOUM, à la suspension de la constitution ainsi qu'à la dissolution des institutions au NIGER. Fermement attaché à l'État de droit et à la démocratie, le FOSCAO :

1. Condamne fermement tout coup de force et lance par conséquent un appel au rétablissement de la Constitution et de l'état de droit, ainsi qu'à un retour rapide à une gouvernance civile dans le strict respect de la constitution et des lois applicables ;
2. Réaffirme sa préoccupation face à la répétition des coups d'États militaires dans la région, situation symptomatique d'un malaise profond, résultant d'une crise de gouvernance, de corruption endémique, de restriction de l'espace civique et politique, dans les États et d'une politisation extrême des armées nationales qui devraient demeurer républicaines ;
3. Rappelle aux États membres de la CEDEAO la nécessité absolue de se conformer aux instruments légaux internationaux et régionaux, notamment le «Protocole de la CEDEAO sur la Démocratie et la Bonne Gouvernance» et la «Charte africaine de la démocratie, des élections et de la bonne gouvernance (ACDEG) ».
4. Rappelle à cet effet les dispositions de l'article 1 (e) du Protocole de la CEDEAO sur la Démocratie et la Bonne Gouvernance qui dispose que « **l'armée est apolitique et soumise à l'autorité politique régulièrement établie** »;

5. Lance un vibrant appel à la CEDEAO et aux Chefs d'États œuvrer pour une amélioration drastique inclusive et immédiate de la gouvernance démocratique, de la lutte anti-corruption, de la protection des droits de l'homme et de l'ouverture de l'espace civique et politique, dans l'espace CEDEAO, pour une CEDEAO DES PEUPLES, telle qu'exprimée dans la VISION 2050 de la CEDEAO.
6. En appelle également à la CEDEAO ainsi qu'à toutes les parties prenantes à œuvrer de concert en privilégiant les modes de règlement pacifique des différends que sont les bons offices, la médiation, la conciliation et la facilitation basés sur le dialogue, la négociation et l'arbitrage ;
7. En appelle à la CEDEAO et à tout partenaire, dans un pays déjà confronté à de l'insécurité terroriste, **d'éviter toute intervention militaire étrangère au NIGER** et d'encourager une solution pacifique entre nigériens. Une quelconque intervention militaire risque d'amener le NIGER dans un chaos indescriptible, avec risque de prolifération des armes dans la région et le risque d'effondrement des pays côtiers de la CEDEAO
8. En appelle à la CEDEAO à concentrer ses ressources militaires à aider à la lutte contre les terroristes dans tout l'espace CEDEAO pour éviter tout risque de contamination dans les autres pays de la CEDEAO.
9. Demeure saisie de la situation du NIGER et invite l'ensemble des organisations de la société civile à contribuer au retour de l'ordre constitutionnel, de la paix et de la cohésion sociale.
10. Affirme son entière disponibilité à contribuer, aux côtés de la CEDEAO, du peuple du NIGER et de toutes les parties prenantes, à un retour rapide à l'ordre constitutionnel, à la paix, au développement économique et à la cohésion sociale.

**Contacts: Media@Wacsof-Foscao.Org / +234 810 287 0960 (WhatsApp)**

#### **À PROPOS DU FORUM DE LA SOCIÉTÉ CIVILE DE L'AFRIQUE DE L'OUEST (FOSCAO)**

*Avec plus de 1000 Organisations membres, le FORUM DE LA SOCIÉTÉ CIVILE DE L'AFRIQUE DE L'OUEST (FOSCAO) est le réseau faitière de la société civile en Afrique de l'Ouest, couvrant 18 domaines thématiques, avec représentation dans les 15 pays de la CEDEAO. Le FOSCAO est le canal de dialogue institutionnalisé entre les organisations de la société civile et la CEDEAO. Le FOSCAO renforce les capacités, fait des plaidoyers, mobilise la société civile, s'engage dans la formulation, la mise en œuvre, le suivi et l'évaluation des politiques pour une Afrique prospère, stable et en paix. Pour les partenaires institutionnels, Le FOSCAO est un excellent canal, un guichet unique pour un engagement systématique entre les institutions et les organisations de la société civile, pour des résultats percutants. [www.Wacsof-Foscao.Org](http://www.Wacsof-Foscao.Org)*



# PRESS RELEASE

#2023-16 - FOR IMMEDIATE RELEASE

## WACSO F CONDEMNS THE MILITARY COUP, CALLS FOR RETURN TO CONSTITUTIONAL ORDER IN REPUBLIC OF NIGER, AND BETTER GOVERNANCE IN ECOWAS STATES

**ABUJA JULY 31<sup>ST</sup> 2023:** The West African Civil Society Forum (WACSO F), is concerned about the military coup that occurred on July 27<sup>th</sup>, 2022 in NIGER Republic, which led to the arrest of the President MOHAMMED BAZOUM as well as the dissolution of the government and institutions of the Republic of NIGER. WACSO F strongly condemns the coup. Strongly attached to state of law and democracy, WACSO F:

1. Strongly condemns any coup de force and therefore calls for the restoration of the Constitution and the rule of law, as well as a rapid return to civilian governance in strict compliance with the constitution and applicable laws;
2. Reaffirms its concern at the recurrence of military coups in the region, a situation symptomatic of a deep malaise, resulting from a crisis of governance, endemic corruption, restriction of civic and political space, in States and an extreme politicization of national armies which should remain republican;
3. Reminds ECOWAS Member States of the absolute necessity to comply with international and regional legal instruments, notably the “ECOWAS Protocol on Democracy and Good Governance” and the “African Charter on Democracy, Elections and Good Governance (ACDEG)”.
4. Recalls in this regard the provisions of Article 1 of the ECOWAS Protocol on Democracy and Good Governance which provides that **“the army is apolitical and subject to regularly established political authority”**;

5. Strongly appeals to ECOWAS and the Authority of Heads of State to strive for an inclusive and immediate drastic improvement in democratic governance, the fight against corruption, the protection of human rights and the opening of the civic and political space, in the ECOWAS space, for an ECOWAS OF THE PEOPLES, as expressed in the ECOWAS VISION 2050.
6. Also calls on ECOWAS as well as all the stakeholders to work together by favouring the methods of peaceful resolution of disputes which are good offices, mediation, conciliation and facilitation based on dialogue, negotiation and arbitration;
7. Calls on ECOWAS or any partner, in a country already facing terrorist insecurity, to avoid any foreign military intervention in NIGER and to encourage a peaceful solution among citizens of Niger republic. Any military intervention risks bringing NIGER into indescribable chaos, with the risk of arms proliferation in the region and the collapse of ECOWAS costal countries.
8. Calls on ECOWAS to concentrate its military resources to assist in the fight against terrorists throughout the ECOWAS region to avoid any risk of contamination in other ECOWAS countries.
9. Remains seized of the situation in NIGER and invites all civil society organizations to contribute to the return of constitutional order, peace and social cohesion.
10. Affirms the full availability of WACSOF to contribute, alongside ECOWAS, the people of NIGER and all stakeholders, to a rapid return to constitutional order, peace, economic development and social cohesion.

**Contacts: [Media@Wacsof-Foscao.Org](mailto:Media@Wacsof-Foscao.Org) / +234 810 287 0960 (WhatsApp)**

**ABOUT THE WEST AFRICAN CIVIL SOCIETY FORUM (WACSOF)**

*With more than 1000 Member Organizations, the WEST AFRICAN CIVIL SOCIETY FORUM (WACSOF) is the umbrella network of the Civil Society in West Africa, covering 18 thematic areas, with representation in 15 countries of ECOWAS. WACSOF is the channel for institutionalized dialogue between civil society organizations and ECOWAS. WACSOF builds capacity, advocates, mobilizes civil society, engages in the formulation, implementation, monitoring and evaluation of policies for a prosperous, stable and peaceful Africa. WACSOF is an excellent channel, a one-stop-shop for systematic engagement between institutions and civil society organizations, for impactful results. [www.Wacsof-Foscao.Org](http://www.Wacsof-Foscao.Org)*